
令和５年度福岡県京築保健所運営協議会 議事録（要旨） 

 

日 時：令和５年８月２１日（月）１４:００～１５:０５ 

場 所：福岡県行橋総合庁舎４階 大会議室 

出席者：福岡県京築保健所運営協議会委員 出席１７名、欠席３名（うち代理出席２名） 

    福岡県京築保健福祉環境事務所職員 １３名 

    傍聴者 なし 

 

１ 開会 

２ 福岡県京築保健福祉環境事務所 所長兼保健監あいさつ 

３ 委員・事務局紹介 

４ 議事 

 （１）保健所運営協議会部会の活動報告 

   ア 救急医療部会報告 

   イ 保健事業部会報告 

   ウ 精神保健福祉部会報告 

    〇資料に沿って報告をした。 

     なお、保健事業部会は、台風接近に伴い書面開催へと変更になり、本協議会開催

時点は、部会委員からの意見等を照会中の状況であった。そのため、保健事業部会

報告の最終まとめは、本協議会の議事録（要旨）とあわせて送付し、書面報告とさ

せていただくことにした。 

    【意見・質問】 

 なし 

 （２）令和５年度事業計画及び重点事業 

   ア 総務企画課 

   イ 健康増進課 

   ウ 保健衛生課 

   エ 環境課 

  〇資料に沿って説明をした。 

  【意見・質問】 

 （難病ホットラインについて） 

  委 員：難病ホットラインについて、市民が目にするのはどんなところか。 

  事務局：電話は、所内の健康増進課に設置している。指定難病の患者さんの更新時

にホットラインのお知らせや当所ホームページ及び電話帳に載せており、そ

れを見て相談電話をかけてくる方もいる。 

  委 員：ホームページの掲載では一般の人はなかなか見つけられない。以前、病院



内の掲示板にポスターを掲示されているのを見たこともある。そのように市

民が簡単に目にするところに掲示等はできないか。 

  事務局：病院に掲示をお願いすることは、現在は実施していないが、今後、難病患

者さんにホットラインが伝わるように検討していきたい。 

  委 員：難病が確定する前の段階でも情報を必要としているので、必要な情報が簡

単に目に入るようにしてほしい。 

   議 長：ポスター等の表示物ができれば、役所や病院等にも御協力いただき、色々な

ところに掲示して目につくように考えてほしい。 

 （食中毒の予防について） 

  委 員：コロナが５類に移行し、様々な活動が再開して一般市民のイベントも活発

化し、中には飲食を伴うものもある。暑さが厳しい中で食中毒の問題を危惧し

ている。業者さんのみでなく一般の方々による販売も行われているが、どこま

で保健所が管理できているのか、また問題等は発生していないか。 

  事務局：祭り等で食品を調理して提供する場合は、当所に臨時営業の許可申請をす

ることになっており、申請時に衛生管理の話や注意事項を説明している。ま

た、今年はイベント再開を見越して、市町村の関係部局に臨時営業時申請時

の注意事項等について事前に通知を行っている。 

      また、事故について、現時点では体調を壊した等の情報は入っていないが、

活動の活発化から当所としても危惧している。一般市民向けには、8月が食中

毒予防月間となっており食品衛生協会を通して啓発を行っている。 

（３）当所が関連する県の主な計画について 

  〇資料に沿って説明をした。 

  【意見・質問】 

   なし 

（４）その他 

    ・新型コロナウイルス感染症の発生状況等について（令和5年5月8日以降） 

  〇資料に沿って説明をした。 

  【意見・質問】 

  委 員：現在のコロナの状況は、感染力は強いが重症化はそれ程でもない。２類の

頃は保健所の皆さんも大変だったと思う。５類になってからも引き続き協力

をお願いしたい。また、医療機関もしっかり頑張っていきたい。この戦いは

続くと思うが、経済も工夫しながら何とか共存しながらみんなで頑張ってい

きたいと思うのでどうぞよろしく。 

    議 長：４年間それぞれがコロナと戦ってきたが、保健所の皆さんが本当に頑張っ

てくれた。時間も体も自分を犠牲にして頑張っていただいたことに心から感

謝申し上げたい。 



 委 員：災害時、避難所の担当者がペットの同行避難について知らない方もいる。

同行避難しないと人は助かっても動物は水に浸かって死んでしまうことに

なるので理解を深めてほしい。また、死亡率100％の狂犬病やSFTS（重症熱

性血小板減少症候群）など様々な人畜共通感染症がある。ワンヘルスは、人

間の健康、動物の健康、地球の健康・環境を一つの健康として捉えて守って

いくという考え方。アクロス福岡に県獣医師会がありそこに立ち寄ってぜひ

ワンヘルスについて学んでほしい。 

５ 閉会 


